

TOP 7

Gremium	Termin	Status
Ortsbeirat Friesenheim	08.09.2020	öffentlich

Antrag der FWG/GRÜNE-Ortsbeiratsfraktion Satzung zur Vermeidung von Schottergärten in Friesenheim

Vorlage Nr.: 20202149





FWG/Grüne

Ortsbeiratsfraktion LU.-Friesenheim

Fraktionssprecher: Hans Jürgen Ehlers, Carl-Auer-Straße 7, 67063 Ludwigshafen/Rhein, Telefon 0621 / 691874, E-Mail: hans.ehlers@fwg-lu.de

Ludwigshafen, den 24.08.2020

Sehr geehrter Herr Henkel, anbei erhalten Sie unseren nachfolgenden Antrag zur kommenden Sitzung des Ortsbeirats.

Antrag:

Satzung zur Vermeidung von Schottergärten in Friesenheim

Wir bitten die Stadtverwaltung bis zum 17.11.2020 einen Satzungsentwurf für die Begrünung des Stadtteils Friesenheim vorzulegen. Ziel dieser Satzung sollen baugestalterische Zwecke sein. Durch eine angemessene Durchgrünung soll das Erscheinungsbild der einzelnen Grundstücke und Gebäude und somit das Bild des Stadtteils Friesenheim im Gesamten verbessert werden.

Begründung:

Leider mussten wir in unserem schönen Stadtteil zusehen, wie vermehrt in Vorgärten eine Gestaltung mit Schotter oder Steinen erfolgt und jegliche Bepflanzung entfernt wird. Dies geschieht häufig in dem Irrglauben, dass diese Gestaltungen pflegeleichter seien als begrünte Vorgärten. Das Gegenteil ist der Fall. Zwischen den Steinen bildet sich eine Humusschicht. Es wachsen Moose und Gräser, selbst wenn eine Wasserdichte Folie darunter angebracht wird.

Ein begrünter Vorgarten bietet Mensch und Tier besondere Lebensqualität. Neben einem breitgefächerten Nahrungsangebot für Insekten ist es auch eine Freude für Menschen. Darüber hinaus haben begrünte Flächen durch Beschattung und Verdunstung der Pflanzen eine positive Wirkung auf das Mikroklima und sorgen für Abkühlung. Pflanzen verbessern die Luftqualität und bieten den Vorteil, dass Wasser versickern kann und damit die Kanalisation entlastet wird.

Unsere Nachbarstadt Mannheim hat bereits am 12.07.2018 eine Begrünungssatzung in Kraft gesetzt, in der eine Begrünungspflicht vorgesehen ist. Auch das Land Baden-Württemberg ist dabei, eine zusätzliche gesetzliche Regelung zu diesem Thema zu entwickeln.

Weitere Begründung erfolgt mündlich.

Mit freundlichen Grüßen

Hans Jürgen Ehlers Fraktionssprecher